

28^{èmes} JEUX NATIONAUX des Transplantés et Dialysés 2022

Narbonne & Grand-Narbonne, du 25 mai au 29 mai 2022

Pour sensibiliser la réussite de la transplantation
et la nécessité des dons d'organes et de tissus.

28^e Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés

25 > 29 mai 2022

• NARBONNE • GRAND NARBONNE •



EVÈNEMENT SPORTIF ET SOLIDAIRE PROPOSÉ PAR L'ASSOCIATION TRANS-FORME

Ouvert à toutes et tous !

Des sportifs de tous âges, jeunes, adultes, débutants
ou confirmés, venez participer !

AQUATHLON / ATHLETISME / BABYFOOT / BADMINTON / BASKET 3*3 (initiation) / BOULE LYONNAISE (initiation) / BOWLING / CYCLISME / EQUITATION (initiation) / ESCRIME (initiation) / KARTING / KARTING SUR GLACE (initiation) / NATATION / PETANQUE / TAMBOURIN (initiation) / TENNIS / TENNIS DE TABLE / TIR A LA CARABINE / TIR AU PISTOLET / VOILE / CROISIERE COTIERE (initiation)

TRANS-FORME

Association Fédérative Française des Sportifs Transplantés et Dialysés
01 43 46 75 46 – info@trans-forme.org - trans-forme.org - jntd.org
f Trans Forme @TransformeDon @TransformeDON #JNTD22
relaisonline.org /association-trans-forme/



Licenciée Bilan Carbone

Trans-Forme, labellisée Grande Cause Nationale 2009
N° Vert Agence de la Biomédecine : 0 800 20 22 24



MINISTÈRE
CHARGÉ DES SPORTS



Medisite
DEVENEZ ACTEUR DE VOTRE SANTÉ



AVEC LE SOUTIEN DE
Narbonne

Les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés se sont déroulés à Narbonne (Aude, 11) du mercredi 25 mai au dimanche 29 mai 2022 !

Ces Jeux Nationaux ont eu lieu sur trois jours, lors du week-end de l'ascension 2022. L'enthousiasme et le soleil narbonnais, les compétitions sportives... Un week-end exceptionnel ! Ouverts à tous les greffés et dialysés, jeunes ou adultes ou seniors, débutants ou confirmés, et aux sympathisants et accompagnateurs, toutes et tous ont participé à plusieurs jours d'activités physiques et sportives, de fête et de convivialité, pour sensibiliser à la réussite de la transplantation et à la nécessité des dons d'organes et de tissus... Ce furent également trois jours d'apprentissage, de complicité, d'échanges et de rires mais également trois jours pour montrer à tous que la greffe redonne la VIE, et que par la pratique d'une activité sportive nous pouvons tous gagner en qualité de vie ! Lors de cette édition 2022, quelque 160 participants, dont 86 compétiteurs transplantés ou dialysés, dont 13 jeunes transplantés âgés de 10 à 17 ans se sont engagés dans cette compétition sportive. Les participants ont pu s'illustrer dans 20 disciplines : Aquathlon, Athlétisme, Babyfoot, Badminton, Basket 3*3 (initiation), Boule Lyonnaise (initiation), Bowling, Cyclisme, Equitation (initiation), Karting, Karting sur Glace (initiation), Natation, Pétanque, Tennis, Tennis de Table, Tir à la Carabine, Tir au Pistolet, Voile & Croisière Côtière (initiation) finalement annulées en raison de conditions météo défavorables.

De nombreux autres événements étaient également ouverts à tous :

- **Conférence « Dons d'organes & transplantation : hier, aujourd'hui et demain »**

Mercredi 25 mai 2022 Salle des Foudres, Domaine de Montplaisir. En présence de nombreux intervenants du monde du prélèvement et de la transplantation : Mme la Pr Moglie LE QUINTREC DONNETTE, cheffe de service du Département de Néphrologie-Transplantation-Dialyse (CHU Lapeyronie), Mme Rahmouna PETIT & M. Yannick SORIA, cadres de santé, coordination des dons pour la greffe (CHU Montpellier et Réseau Languedoc Roussillon), Mme Marie-Josée et M. Georges TOULZA, famille de donneur d'organes, M. Pierre SENEQUE, greffé cardiaque, M. Alain CADENNE, greffé moelle osseuse, cardiaque et dialysé, M. Olivier COUSTERE, greffé rénal, président de Trans-Forme & directeur des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés, et en présence de M. Jacques PAIRO, maire-adjoint délégué aux sports. Cette conférence a permis à toutes et tous de poser toutes les questions relatives à cette thématique et de réfléchir aux questions très actuelles du don d'organes.



- **Marche du don d'organes – Marche de David**

Vendredi 27 mai 2022 à 9h30, au départ de la Place de l'Hôtel de Ville, cette marche symbolique s'est achevée devant la Mairie de Narbonne par la Cérémonie d'Ouverture.

Marche ouverte à tous : du plus jeune au plus ancien, aux transplanté(e)s et dialysé(e)s et à leurs accompagnateurs, mais surtout à toutes les associations et aux habitants de Narbonne... pour le plaisir de marcher ensemble et d'exprimer son soutien aux transplantés et dialysés, et à la cause solidaire du Don d'Organes.



A l'occasion de cette marche de reconnaissance aux donneurs et familles de donneurs, et d'hommage à leur fils David, Mme et M. Toulza nous ont honoré de leur présence.

- **Les Portraits**

Retrouvez les portraits des différents acteurs des 28^{èmes} Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés :

- Des [compétiteurs](#) !
- Des [Parrains](#) des Jeux, [M. Florian SOTOCA](#), [Mme Héléna CAZAUTE](#), [M. François SANGALLI](#), [M. Renault HERPE](#), [M. Jo MASO](#) et [l'équipe de France de Volleyball](#), que nous remercions infiniment de leur soutien aux jeux et aux dons d'organes et de tissus.
- [La famille de donneur](#), Marie-Josée et Georges TOULZA.

- **Le Teaser**

Découvrez ou redécouvrez [le teaser](#) des 28^{èmes} Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés.

- **Les vidéos du Jour et les photos**

3 films de 5 mn ont été présentés aux participants des Jeux :

- [Vendredi 27 mai](#)
- [Samedi 28 mai](#)
- [Dimanche 29 mai](#)

Retrouvez les photos des Jeux [ici](#).

- **Les actions de sensibilisation**

➤ **Le milieu scolaire**

8 octobre 2019 : Centre de Formation aux métiers du sport - Narbonne

Une sensibilisation des jeunes étudiants du Centre de Formation aux métiers du sport a été effectuée par Pierre Sénèque, greffé du cœur habitant dans le Grand Narbonne et correspondant local des Jeux Nationaux 2022. Cette sensibilisation a permis de sensibiliser aux

enjeux du don d'organes, de la greffe et des enjeux d'une pratique sportive pour les greffé(e)s et dialysé(e)s.

21 avril 2020 : Les « cent jours d'école » - Ecole Primaire Publique Antoine Beille - Nissan-Les-Enserunes

Malgré le confinement, les "cent jours d'école", projet mis en place par Mme Laure HERAIL et sa classe, ont été fêtés le 21 avril 2020, avec notamment la réalisation de "100 cœurs" par les enfants de la classe, les enfants étant bien sûr "confinés".

Collège de Sevigné – Narbonne

Une sensibilisation sur le thème du don et de la greffe devait avoir lieu pour toutes les classes de 4ème du Collège de Sevigné à Narbonne. Cette sensibilisation n'a pas eu lieu du fait de la situation sanitaire de 2020 & 2021.

1er avril 2022 : Lycée Martin Luther King – 1ère et terminale SAPAT (Service Aux Personnes et Aux Territoires)

« Nous sommes des terminales SAPAT au lycée Martin Luther King. Ce lycée est un établissement agricole professionnel, général et technologique. Notre mission est de sensibiliser les élèves du lycée aux enjeux des dons d'organes, et pour cela est mise en place une exposition, représentant les portraits des acteurs de la greffe. Nous interviendrons pendant les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés par une remise de médailles et une participation à la marche du don d'organes. Nous avons accueilli Pierre Sénèque et Alain Cadenne pour une sensibilisation aux dons d'organes. »

Ces deux classes, en accord avec leurs enseignantes, Delphine MOLINA et Bérénice CAMBON, ont porté dans le cadre de leur formation les valeurs et la cause du don d'organes et ont accompagné les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés de Narbonne du 25 au 29 mai prochain.

Le 1er avril dernier, deux sensibilisations ont été réalisées, dans une classe de terminale SAPAT et dans une classe de première SAPAT. Cette sensibilisation a donné l'occasion d'un reportage de TV Occitanie.

➤ **Les événements sportifs**

2020 : Narbonne Volley – Les Centurions – Pro A

Les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés ont été présentés sur les grands écrans de la nouvelle Arena de Narbonne à l'occasion de 3 matches à domicile des Centurions, l'équipe de volley de Narbonne évoluant au plus haut niveau national.

Racing-Club Narbonnais

Les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés auraient dû être présentés lors d'un match de rugby de l'équipe locale du Racing Club Narbonnais. Cette sensibilisation n'a pas eu lieu du fait de la situation sanitaire de 2020 & 2021.

➤ **Les médecins généralistes d'Occitanie et d'ailleurs**

Un questionnaire à l'adresse de l'URPS Occitanie (Union Régionale des Professionnels de Santé) a été élaboré afin que le personnel de santé d'Occitanie puisse tester ses connaissances sur le don d'organes et de moelle osseuse, mais également se renseigner à propos des Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés auprès de l'Association Trans-Forme. Ce questionnaire a été adressé également aux médecins libéraux de la région Normandie ; Et aux praticiens de la Société Francophone de Transplantation (SFT).

- **Le Jury des Jeux et les Trophées**

Le Jury des Jeux a été constitué spécialement pour les 28^{èmes} Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés. Il a décidé l'attribution de certains trophées remis lors de la cérémonie de clôture du dimanche 29 mai.

Ce jury était composé de 2 personnalités désignées par la Ville de Narbonne, M. Jacques PAIRO et M. Patrick BARDY aidés par Mme Cyrielle BOUISSET, et de 3 participants choisis par l'association Trans-Forme : Mme Isabelle ROCHEL, Mme Nathalie BEL et M. Luc CHARPENTIER.



1/ Le « Challenge de la Performance » a récompensé le vainqueur du classement par point, classement consolidé à partir du nombre de médailles d'or dans le plus de disciplines sportives différentes : **Rodrigue HENRI-RICHARD**

2/ Le « Prix de la Progression » a récompensé la progression d'un athlète d'une manifestation à l'autre, il valorise les efforts fournis et l'entraînement régulier : **Lionel MAURICE**



3/ Le « Trophée de l'Exploit » récompense l'exploit des Jeux et a été remis à **Boris LAPIERE.**

4/ La « Coupe du Fair-Play » a récompensé l'athlète qui a su se montrer le plus agréable, le plus ouvert... ou le plus drôle et a été remise à **Alain FOSSARD.**

5/ Le « Trophée de la Meilleure Représentation » récompense une ville, un hôpital, des athlètes... la meilleure représentation d'un groupe de participants et a été remis à **Jean-Christophe VOISE.**

6/ le « Défi de la Jeunesse – Marine Eraville » récompense le service pédiatrique de transplantation ou de dialyse qui a inscrit aux Jeux le groupe de jeunes le plus nombreux, le plus remarquable... et a été remis à **l'hôpital de la Timone à Marseille.**

7/ La « Coupe Joël DA COL » est attribuée par le Conseil d'Administration de Trans-Forme et récompense le « Coup de Cœur » des Jeux qui cette année a été remis à **Charlotte AUMON**.



8/ le « Prix de Saint-Seine » permet d'honorer la personnalité de la ville des Jeux qui a le plus œuvré pour la promotion du don d'organes au travers de l'organisation des Jeux Nationaux. Il est le prolongement du dévouement, à l'action et à l'engagement de Madame de SAINT-SEINE pour le rapprochement du sport et de la transplantation. Il a été remis au **Jacques PAIRO**.

9/ le « DEFI DES CHU » permet de gratifier le centre de transplantation ou de dialyse qui était le plus représenté lors des 28èmes Jeux Nationaux. Le Défi des CHU a été remis à **l'hôpital de la Timone**.

- **Les résultats sportifs**

Retrouvez tous les résultats sportifs par épreuve sur [le site des Jeux Nationaux](#).

- **Le film des Jeux Nationaux**

Comme lors de chaque Jeux Nationaux, le vidéaste Christophe RIGAUD a pu suivre nos différents participants lors de leurs activités sportives et extra-sportives pour montrer chaque jour les images « au cœur des Jeux » mises à la disposition de tous sur le site officiel www.jntd.org/

- **Les photos officielles**

Vous pouvez retrouver les photos des bénévoles, compétiteurs et accompagnateurs sur le site officiel www.jntd.org/

- **Les réseaux sociaux**

Trans-Forme est également très présente sur les réseaux sociaux et par ce biais, de nombreuses informations ont pu être diffusées pendant les Jeux Nationaux :

- sur Twitter : **@TransFormeDON et #jntd2022**

- sur Facebook : **page fan « Trans Forme »**

- et sur Instagram : **@TransFormeDON et #jntd2022**

Nous encourageons fortement chaque participant à s'inscrire sur Facebook, Twitter et Instagram. En plus de leur permettre de recevoir les dernières informations, cela aidera Trans-Forme à maximiser l'impact des actions de sensibilisation réalisées sur le don d'organes et la transplantation.

- **Passage TV sur TF1**

Cette année, une équipe de TF1 est venue tourner un reportage durant les Jeux Nationaux pour « Engagés et Positifs ». Vous retrouverez ce reportage du 04 juin 2022 sur le site www.jntd.org/

- **La communication**

INFORMER ET SENSIBILISER : Ainsi se décline l'objectif de cette manifestation auprès du grand public.

Parler de la transplantation, du nombre insuffisant de donneurs en France, rappeler que donner ses organes peut sauver des vies et montrer par les images que la transplantation, ça marche !

Pour approcher le grand public, cible de ce message, il fallait évidemment passer par les médias. Cette année, les retombées médiatiques ont été importantes, avant, pendant et après les Jeux : ci-après quelques passages ...

À ce jour, les Jeux Nationaux des Transplantés et Dialysés, édition 2022, ont fait l'objet de 37 retombées media :

- 6 passages TV et radio
- 18 parutions presse écrite
- 13 parutions web

♥ TV

Via Occitanie – 28 octobre 2021

Audience de l'émission : 520 000 téléspectateurs

Via Occitanie – 05 novembre 2021

Audience de l'émission : 500 000 téléspectateurs

Via Occitanie – 28 mai 2022

Audience de l'émission : 520 000 téléspectateurs

France 3 Languedoc Roussillon – 29 mai 2022

Audience de l'émission : 250 000 téléspectateurs

TF1 – 04 juin 2022

Audience de l'émission : 5 000 000 téléspectateurs

♥ Radios

RCF Aude – 25 mai 2022

Audience de la radio : 50 000 auditeurs

♥ Presse écrite

L'indépendant – 27 octobre 2021

Diffusion : 55 485 exemplaires

Midi Libre – 27 octobre 2021

Diffusion : 130 065 exemplaires

La dépêche du midi – 01 novembre 2021

Diffusion : 171 431 exemplaires

L'indépendant – 23 novembre 2021

Diffusion : 55 485 exemplaires

Le Progrès – 15 avril 2022

Diffusion : 151 416 exemplaires

Santé Magazine – 01 mai 2022

Diffusion : 359 494 exemplaires

L'indépendant – 19 mai 2022

Diffusion : 55 485 exemplaires

Midi Libre – 19 mai 2022

Diffusion : 130 065 exemplaires

L'indépendant – 23 mai 2022

Diffusion : 55 485 exemplaires

Midi Libre – 23 mai 2022

Diffusion : 130 065 exemplaires

L'indépendant – 25 mai 2022

Diffusion : 55 485 exemplaires

La dépêche du midi – 25 mai 2022

Diffusion : 171 431 exemplaires

Midi Libre – 25 mai 2022

Diffusion : 130 065 exemplaires

Le petit journal de l'Aude – 26 mai 2022

Diffusion : 10 000 exemplaires

L'indépendant – 28 mai 2022

Diffusion : 55 485 exemplaires

La dépêche du midi – 28 mai 2022

Diffusion : 171 431 exemplaires

Midi Libre – 28 mai 2022

Diffusion : 130 065 exemplaires

♥ Sites web

Lindependant.fr – 26 octobre 2021

Viaoccitanie.fr – 27 octobre 2021

Ladepeche.fr – 01 novembre 2021

Viaoccitanie.fr – 02 avril 2022

Le progres.fr – 14 avril 2022

Lepetitjournal.net – 19 mai 2022

Occitanie-tribune.com – 20 mai 2022

Lindependant.fr – 24 mai 2022

Ladepeche.fr – 25 mai 2022

Médiapart.fr – 26 mai 2022

MSN.com – 26 mai 2022

Viaoccitanie.fr – 28 mai 2022

MERCI A TOUS LES PARTENAIRES & BENEVOLES

Le Comité d'Organisation

Brice Boudet, Olivier Coustere, Eloïse Pillias, Marc Ripert, Pierre Sénèque, Magalie Tremon

L'équipe de Trans-Forme

Nathalie Cassagnes, Manon Demiras, Marine Gurhem, Emilie Lacour, Jean-Pierre Pellier, Christophe Rigaud, Adeline Truchot

Les Clubs Sportifs

Athlétic Club Narbonne Méditerranée
ASCN Boule Lyonnaise
ASCN Pétanque
ASCN Tennis
Badminton Club Narbonnais
Basket Club Narbonne Méditerranée
Bowling de l'Espace de Liberté
Centre équestre des Avguades
CN Narbonnais

Golf Sainte-Rose
Grand Narbonne Triathlon
Jogging Narbonne Montplaisir
Narbonne Escrime Club
Narbonne Tennis de Table
Société Nautique de Narbonne
Société de Tir Narbonne
Sunkart Gruissan
Velo Sprint Narbonnais

Les partenaires



Les restaurants partenaires

Ave Domitius, Le Gaïa

Les partenaires en dotations

ATOL mon Opticien Narbonne, BUT, Mme Chantal Grès, le Château Vieux Moulin, DECATHLON Narbonne, DESSANGE Coiffeur Narbonne, les Fines Louches, INTERSPORT Narbonne, Optical Center Mareuil-les-Meaux, YVES ROCHER, restaurant « Chez Paul », restaurant « Entre Mer et Garrigue », restaurant « La Table St Crescent », restaurant « Les Grands Buffets »

Les bénévoles

M. Michel Blanc, M. Didier Brobrie, M. Olivier Caussin, M. Arnaud Cayrat, Mme Stéphanie Cayrat, M. Jean-Bruno Chantraine, M. Alain Craponne, M. Guy Jacops, Mme Aurélie Jaffres, M. Marc Julia, Mme Delphine Lize, Mme Julie Martin, M. Maxime Mir, M. Jean-François Vails, Narbonne Volley Corpo, Lions Club Narbonne, Ladies Circle Narbonne, Anne, Brigitte, Camille, Céline, Malik, Pascale, Serge

Remerciements spéciaux

ADOT 11, AIDER Narbonne, Mme Chloé Brune, M. Alain Cadenne, CSSN, M. François Fauve, France Rein Occitanie Midi-Pyrénées, Info Don 34, M. Pierre Lavabre, Pr Moglie Le Quintrec-Donnette, Lycée Martin Luther King & notamment Camille, Chloé, Möea et Pierre-Alexandre, M. Maxime Ozeel, Mme Rahmouna Petit, Protection Civile - Aude, M. Yannick Petit, M. Georges Toulza, Mme Marie-Josée Toulza, Dr Florence Vachery Lahaye

TRANS-FORME

66, boulevard Diderot – 75012 Paris

Tél. (33) 01 43 46 75 46

**Un grand bravo à tous les participants, leurs accompagnateurs,
et un grand merci aux bénévoles !**